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姜伟新说，党的十六大以来，按照党中
央、国务院的决策部署，中国大规模推进保
障性安居工程建设，解决困难群众基本住
房问题；不断完善房地产市场，满足群众
多层次住房需求；同时，坚持城乡统筹，加
大农村危房改造试点工作力度，改善农村
困难群众住房条件。经过不断探索和努
力，城乡住房建设和发展取得了明显成

效。我们将坚持政府调控和市场调节相
结合，加快完善符合国情的住房体制机制
和政策体系，促进房地产市场平稳健康发
展，加快保障性安居工程建设，进一步加
大农村危房改造力度，努力实现城乡居民住
有所居。

在回答城镇保障性住房建设进展的
问题时，姜伟新说，“十二五”期间城镇保

障性住房建设目标是 3600万套，2011年
已经开工 1000 万套，今年开工了 700 多
万套，明年计划开工数量不会低于500万
套。随着大批保障房陆续建成，配套设
施建设、管理分配等都是需要解决的重
要问题。他还强调要继续加强保障房建
设资金管理，并坚持房地产市场调控政
策不放松。

十八大举行第四场记者招待会，四部委负责同志介绍民生领域工作情况

住建部：坚持房地产市场调控不放松
据新华社北京11月12日电（记者 何

宗渝 华春雨 王秀琼）党的十八大新闻中
心12日下午在梅地亚中心举行第四场记者

招待会。住房和城乡建设部部长、党组书记
姜伟新，国家发展和改革委员会副主任、党
组副书记朱之鑫，环境保护部部长、党组书

记周生贤，人力资源和社会保障部副部长、
党组副书记杨志明4位十八大代表介绍民
生领域工作情况，并回答记者提问。

杨志明说，人力资源和社会保障工作直
接关系民生，通俗地说，上有中央关注，下有
百姓关心。党的十六大以来的十年是我国
人力资源和社会保障事业发展最快、人民群
众受益最多的一个时期。第一，促进就业取
得突出成就；第二，覆盖城乡居民的社会保
障体系取得突破性进展，初步实现了人人享
有基本社会保障的目标；第三，适应经济
社会发展需要的人才队伍快速发展；第
四，干部人事制度改革不断深化；第五，工
资收入水平逐步提高，机关事业单位工作

人员工资制度不断完善；第六，劳动关系
总体稳定，有力维护了劳动者特别是农民
工的合法权益。

有记者问：当前经济增速趋缓是否会对
就业产生影响？杨志明说，今年前三季度，
全国城镇新增就业1024万人，9月底城镇登
记失业率为4.1%。从监测情况看，近期没
有出现企业普遍性有规模裁员和农民工大
规模集中返乡现象，但经济增速趋缓对就业
的影响开始显现。城镇新增就业增幅自4
月以来有所下降，企业招聘岗位有所减少，

全国登记失业人数有所增加。下一步，相关
部门将采取更加有力的措施：第一，坚持就
业优先战略，包括在发展战略性新兴产业的
同时鼓励发展劳动密集型产业，创造新的就
业机会；第二，实施积极的就业政策，包括引
导更多大学毕业生到急需人才的中西部地
区、中小企业就业创业；第三，大力扶持中小
企业发展，促进以创业带动就业；第四，大规
模开展职业技能培训，尤其是将上亿农民工
由普通工培养为技工。

450多名中外记者参加了记者招待会。

周生贤说，十八大报告提出要大力推进
生态文明建设，建设美丽中国。我作为环境
保护工作者，对此感到非常振奋。努力建设
美丽中国，这是我们党新时期执政理念的提
升，核心是要按照生态文明的要求，通过建
设资源节约型、环境友好型社会，实现经济
繁荣、生态良好、人民幸福。

在回答环保新道路有关问题时，周生贤
说，探索中国环保新道路，是通往美丽中国
的一个路标，其指导思想是坚持在发展中保
护、在保护中发展，把环境容量和资源承载
力作为发展的基本前提，充分发挥环境保
护优化经济增长的综合作用，加快构建节
约环保的国民经济体系。环保新道路的目

标指向是建立六大体系：一是与我国国情
相适应的环境保护宏观战略体系；二是全
面高效的污染防治体系；三是健全的环境
质量评价体系；四是完善的环境保护法规
政策和科技标准体系；五是完备的环境管
理和执法监督体系；六是全民参与的社会
行动体系。

人社部：经济增速趋缓对就业影响开始显现

朱之鑫说，2009年4月新一轮医改启动
以来，取得了明显的阶段性成效。特别是我们
在较短时间内建成了世界上覆盖人口最多的
医疗保障网，使13亿多人口病有所医问题有
了基本的制度保障；同时，建立了一个崭新的
基层服务平台，让人民群众得到了很大的实
惠。为进一步深化医改，今年年初国务院发布
了“十二五”医改规划，对2012年—2015年工
作任务作了部署，主要聚焦在三个方面，即健

全全民医保体系、巩固完善基本药物制度和基
层运行新机制、积极推进公立医院改革。相信
再经过4年的努力，中国一定会朝着实现人人
享有基本医疗卫生服务的目标再迈进一步。

有记者问：一些群众反映对新医改成效
感受不明显，您怎么看？朱之鑫说，主要原
因集中在两个方面：一是城市大医院看病还
比较难、比较贵，二是医保保障水平还比较
低，和群众的需要还有一定差距。下一步医

改要着力解决三个问题，即健全全民医保体
系、巩固完善基本药物制度和基层运行新机
制、积极推进公立医院改革。特别是公立医
院改革，要以县级医院为重点，提升服务能
力和实施管理运行综合改革，力争使90%的
群众看病问题能够在县域内得到解决；城市
大医院改革将破除以药补医这个关键矛盾，
并全面推行便民惠民措施，降低群众费用负
担，方便群众看病就医。

环保部：努力建设美丽中国

国家发改委：新一轮医改取得阶段性成效

住建部：努力实现城乡居民住有所居
据新华社北京11月12日电（记者 华

春雨 何宗渝）“作为一名农民工，当上十八
大代表，我感到非常高兴……”面对中外记
者，来自中国中铁电气化局的高级技师巨晓
林说。

十八大新闻中心12日晚举行主题为“党
组织建设与新形势新任务”的集体采访。与
此前三场活动不同，当晚亮相的是4位来自
基层的十八大代表。他们中，有新型农民
工、农村党支部书记，还有一线的科技和医
务工作者。

“党组织经常与我们农民工进行沟通，
对要求进步的农民工进行专门的指导，条件
成熟了，发展为党员。”巨晓林说，“十八大之
后，我将和大家一起，在创新的道路上，不断
做出新的贡献。”

“作为一名牧区基层党支部书记，请根
据自己的实际谈一谈，基层党组织如何发挥
凝聚人心的作用？”现场记者问。

“‘村看村、户看户、群众看支部’，这话一
点都不假。”内蒙古自治区锡林郭勒盟阿巴嘎
旗的牧区基层党支部书记廷·巴特尔说，一个
是心中得有群众，另一个是喊破嗓子不如干
出样子，再一个是干部要清白。牧民群众相
信支部，支部就能把所有牧民带着往前走。

如何在一个知识分子密集的科研单位
里围绕中心工作开展党建工作？对此，长期
致力于先进微电子材料及工艺研究与开发
的中科院上海微系统与信息技术研究所所
长王曦有着自己的体会。

“我们每个研究室都建立了党支部，实
验室副主任担任支部书记，他们一般都是博
士，对科技人员熟悉，对科技工作了解，这样
做的效果非常好，对研究所的科技创新是很
好的组织保障。”他说。

当过企业医院的护士，品尝过下岗的痛
楚，经历过创业的艰辛……陕西省铜川市职
业病防治院党支部副书记杨瑞辉长年在医
护工作岗位上耕耘，用青春、汗水浇灌着一
生钟爱的康复护理事业。

有记者问：“您过去30多年一直从事医
护工作，是什么力量让您几十年如一日地坚
守这样一个平凡的岗位？”

“作为一名普通共产党员，就是要立足
平凡岗位，做好本职工作，发挥党员的先锋
模范作用，带头学习提高，带头创先争优，带
头服务群众，带头弘扬正气，做出无愧于时
代的业绩。”杨瑞辉说。

基层代表亮相
十八大集体采访


